

EP-W-01-449 Kapitel 2: Stärken, was uns zusammenhält: die Wirtschafts-,
Währungs- und Sozialunion vertiefen

Antragsteller*in: BAG Arbeit Soziales Gesundheit
Beschlussdatum: 02.10.2018
Status: Behandelt

Änderungsantrag zu EP-W-01

Von Zeile 448 bis 450:

Medizinische Studien müssen die Gesundheit schützen, geschlechtsspezifische Unterschiede berücksichtigen und transparent sein. Wir streben mehr unabhängige Forschung zu Versorgung und Produkten sowie strengere Regelungen für den Patientenschutz und gegen die einseitige Einflussnahme der Pharmaindustrie im Gesundheitswesen Pharma- und Medizinprodukteindustrie an. Vor dem Hintergrund verunreinigter Arzneimittel sind Funktion und Arbeitsweise der europäischen und nationalen Arzneimittelaufsichtsorgane dringend zu verbessern.

Begründung

Forschung: Präzisierung und Ergänzung der Medizinprodukteindustrie.

Verunreinigte Arzneimittel: Der jüngste Skandal um die krebserregende Verunreinigung des häufig eingesetzten Blutdruckmittels Valsartan hat gezeigt, dass die staatlichen Kontrollbehörden versagt haben. Gründe sind: Zersplitterung der Aufsicht auf zahlreiche Behörden und insuffiziente Arbeitsweise des europäischen Direktorats für Qualität von Arzneimitteln (EDQM). Da international agierende Pharmakonzerne ihre Arzneimittel häufig von Lohnherstellern in Billiglohnländern produzieren lassen, wo es häufig keine staatliche Kontrolle gibt, ist es erforderlich, dass Inspektionen vor Ort intensiviert werden und die Arzneimittel vor dem Verkauf besser überprüft werden.